



16ème législature

Question N° : 15859	De Mme Béatrice Descamps (Libertés, Indépendants, Outre-mer et Territoires - Nord)	Question écrite
Ministère interrogé > Travail, santé et solidarités		Ministère attributaire > Santé et prévention
Rubrique >maladies	Tête d'analyse >Plan de lutte contre l'obésité	Analyse > Plan de lutte contre l'obésité.
Question publiée au JO le : 05/03/2024 Date de changement d'attribution : 09/04/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Béatrice Descamps attire l'attention de Mme la ministre du travail, de la santé et des solidarités sur l'urgence de faire évoluer la prise en compte de l'obésité en France et de la considérer enfin comme une véritable maladie, en expansion, qui touchera près d'un Français sur trois à l'horizon 2030. L'obésité, c'est-à-dire le fait d'avoir un indice de masse corporelle supérieur à 30, est la conséquence non seulement de l'évolution des modes de vie mais aussi de la dégradation de la qualité des produits issus des industries agro-alimentaires, de la paupérisation globale de la population et de facteurs génétiques ou médicaux. Elle est problématique dans la mesure où elle entraîne une multitude de problèmes de santé et de comorbidités qui dégradent la qualité de vie et écourtent considérablement l'espérance de vie des patients concernés : problèmes mécaniques au dos ou aux articulations, augmentation du risque de maladies cardio-vasculaires, de diabète et de cancers, troubles du sommeil, handicaps, ou encore vulnérabilité face aux maladies infectieuses. En tout, on compte 19 pathologies associées à l'obésité. À titre d'exemple, près de la moitié des patients admis en réanimation au CHRU de Lille en avril 2020 lors de la pandémie étaient en situation d'obésité. L'obésité tue : pour mémoire, il s'agit de la cinquième cause de mortalité dans le monde. Face à l'ampleur de cet enjeu majeur de santé publique qui mériterait de constituer une grande cause nationale, Mme la députée suggère la mise en place d'un véritable plan interministériel et pluriannuel de lutte contre l'obésité, à l'image de ce qui a été mis en place dans le cadre de la lutte contre le cancer. Elle souhaiterait connaître la position du Gouvernement sur ce sujet.